

学校だより

# 柏葉



千葉市立土氣中学校

令和7年12月23日発行  
No.8

校長

今年も残すところわずかとなりました。日頃より本校の教育活動に温かいご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。生徒たちは行事や日々の学習を通して大きく成長し、その姿に私たち教職員も励されました。冬休みは、一年を振り返り、次の目標を見つめる大切な時期です。新しい年が、皆さまにとって健やかで実り多い一年となりますようお祈り申し上げます。

## 「自分を知る」から始まるキャリア学習

「あなたの強みは何ですか？」

そう問われて、すぐに答えられる人はどのくらいいるでしょうか。

10月28日(火)、1学年の校外学習では、有明・スモールワールズで『キャリア探求プログラム』の実習を行いました。このプログラムは、自分の強みを知り、その強みを生かして「この仕事をしたい」と考えること、さらにその実現のために今からできることに気付くことをねらいとしています。

中学校におけるキャリア学習は、まず「自分を知ること(自己理解)」から始まります。1年次には職業調べを行い、2年次の職場体験学習へつなげていきます。また、3年次の進路選択に直結する学習として、2学次では上級学校調べが位置づけられています。さらに、学校行事への参加もキャリア学習の大切な要素の一つです。

他者と関わる力、物事を前向きに考える力、忍耐力、課題を発見・解決する力、そして自らの未来を切り拓く力。これらの力を身に付けられるよう、様々な活動に取り組んでまいります。

1月からは、卒業・進級に向けたさまざまな行事や授業が行われます。ご家庭でも、学校行事や進路学習への取組について話題にしていただけましたら幸いです。

## 2年自然教室(群馬県・赤城高原)

先月、2年生の自然教室(2泊3日)を無事に終えることができました。生徒たちは、豊かな自然の中での活動や、仲間との共同生活を通して、多くのことを学びました。また、互いに助け合う姿勢、ルールや時間を守る意識、自ら考えて行動する力、集団生活の中での責任感など、多くの面で成長が見られました。普段の学校生活では見られない、頼もしさや優しさが随所に感じられる3日間となりました。

## 2年 救命救急講習

12月11日(木)2学年保健体育の授業において、救命救急講習が行われました。本校では、「いのちを守る教育」の一環として、毎年中学2年生を対象に実施しております。一人一人が真剣に消防隊員の方の話に耳を傾けている様子が印象的でした。また、心肺蘇生法やAEDの使い方について、人体模型を用いて実習しました。命の尊さや救命救急の必要性、重要性を考えるよい機会となったようです。

## 冬休みの生活について

保護者の皆さんには、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。いよいよ冬休みを迎えます。今年一年を振り返りながら、心身を整える大切な期間となります。生徒のみなさんが安全で有意義な冬休みを過ごせるよう、以下の点につきましてご家庭での見守りとご協力をお願いいたします。

### 1. 生活リズムの維持

冬休みは、どうしても就寝・起床時刻が乱れやすい時期です。1月のスタートがスムーズになるよう、規則正しい生活習慣を意識して過ごせるようご家庭で声かけをお願いします。

### 2. 学習への取り組み

提出課題に計画的に取り組むこと、今年の学習を振り返り苦手分野を見直すことは、冬休み明け以降の学習につながります。短時間でもよいので、毎日の学習習慣を途切れさせないようご指導いただければ幸いです。

### 3. 安全な冬休みの過ごし方

- ・不要不急の外出は控え、夜間の外出は避けること
- ・交通安全への注意(自転車のルール遵守、歩行時のスマホ使用禁止 等)
- ・事故や怪我につながる行動をしないこと
- ・防寒対策や健康管理、感染症予防の徹底

冬休みは気の緩みから思わぬ事故が起こりやすい時期です。ご家庭での声かけと安全確認をお願いいたします。

### 4. スマートフォン・SNSの利用について

冬休みはスマートフォン利用時間が増える傾向があります。トラブル防止のため、

- ・使用時間やルールの見直し
- ・深夜利用の禁止
- ・SNSでの不用意な投稿・悪ふざけの禁止 など、家庭での管理と話し合いをお願いいたします。

### 5. 地域や家庭行事への参加

年末年始ならではの地域や家庭での行事に参加することは、社会性や家族とのつながりを深める良い機会です。ぜひ、「自分の役割を果たす経験」ができるよう、家庭での手伝いや挨拶などにも取り組ませていただければと思います。

### 6. 年明け学校生活への準備

冬休みの終盤には、持ち物の確認や学用品の補充、制服・身だしなみの点検など、年明けの学校生活に向けた準備を整えていただきますようご協力ください。

最後になりますが、保護者の皆さまのあたたかいご支援のおかげで、生徒たちは日々成長を重ねております。どうぞ良い年末年始をお迎えいただき、新年も変わらぬご理解とご協力を賜りますようお願い申上げます。

## 冬季休業中の学校閉庁日

学校閉庁期間 令和7年12月24日(水)～令和7年12月26日(金)  
年末年始休業 令和7年12月29日(月)～令和8年1月3日(土)

- (1)部活動やその他、児童生徒を登校させての活動等は原則行いません。  
(2)学校は原則職員が不在となります。問い合わせなどは学校閉庁日以外にお願いいたします。  
※12/27、12/28及び年末年始休業期間(12/29～1/3)についても、学校閉庁日と同様の扱いとなります。  
(3)学校閉庁日における緊急の連絡先は以下のとおりです。

### 緊急の連絡先(電話による相談・連絡窓口)

#### <教育・子どもに関して>

- ・千葉市教育相談ダイヤル24 電話 0120-101-830(24時間)
- ・24時間子どもSOSダイヤル 電話 0120-0-78310(24時間)
- ・千葉市児童相談所
  - 東部児童相談所(中央・若葉・緑区) 電話 043-277-8820(24時間)
  - 西部児童相談所(花見川・稻毛・美浜区) 電話 043-277-8821(24時間)

#### <千葉市全般に関して>

- ・千葉市役所コールセンター 電話 043-245-4894
  - ※平日 8:30～18:00
  - 土・祝・休日(日曜日を除く)・年末年始 8:30～17:00
- ・千葉市役所代表電話 電話 043-245-5111
  - ※内容に応じて適切な部署へ電話を取り次ぎます。
  - ※開庁時間 8:30～17:30以外は守衛室につながります。

## ●学校給食費及び学校徴収金の口座振替日のお知らせ

12月25日(木)は、給食費等の第6期振替日です。残高の確認をお願いします。引き落としができない場合は、1月15日(木)に再振替を行います。

(学校給食費に係るお問い合わせ 市保健体育課 電話 245-5909)

## 1月の行事予定

6日(火)	冬休み明け全校集会 職員会議 完全下校	20日(火)	市教研
7日(水)	給食開始	22日(木)	学年会 完全下校
14日(水)	1年マリースペースポーツチャレンジ	23日(金)	3年 第4回定期テスト 評議会
16日(金)	1年百人一首大会	24日(土)	千葉市総合展(～2/1) ※工事のため終日停電
17日(土)	県内私立入試開始	28日(水)	新入生保護者説明会・体験入学
19日(月)	専門委員会	30日(金)	全体研修 完全下校